

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU MARDI 15 JUIN 2021

Étaient présents :

Madame BOURGEON, adjointe aux affaires scolaires,
Madame SARRON, conseillère municipale
Monsieur VITTEAUT, DDEN,
Mesdames BONNAVENT, CHARVIN, EPS, MARLET, LETOUZEY, représentantes de parents d'élèves,
Monsieur NONY, représentant de parents d'élèves,
Mesdames FOUQUET, GUERIN, NICOLAS, enseignantes,
Messieurs COING, MASNIÈRES, enseignants.

Étaient excusés : Monsieur PERRIN, Inspecteur de l'Éducation Nationale,
Madame PACAUD, enseignante
Madame RAYMOND, représentante de parents d'élèves,
Monsieur SIMON, représentant de parents d'élèves.

Secrétaire de séance : Madame CHARVIN

La séance est ouverte à 18 heures 34

Comme je l'ai annoncé lors de la fête de l'école, je quitte mes fonctions de directrice et donc mon poste d'enseignante sur l'école. C'est un choix personnel. Madame NICOLAS aura en charge la direction à la rentrée. Madame Guérin qui était ma décharge, n'assurera plus ses fonctions à la rentrée.

1 - Organisation pédagogique de l'école

A ce jour, les effectifs de la rentrée se montent à 78 élèves, répartis en 15 CP, 16 CE1, 19 CE2, 15 CM1 et 13 CM2. Je suis en attente de l'admission de 2 élèves (comptabilisés)

L'organisation pour la rentrée prochaine est la suivante :

CP : 15 Mme PACAUD
CE1/CE2 : 16 + 5 = 21 Mme NICOLAS
CE2/CM1 : 13 + 7 = 20 M.COING
CM1/CM2 : 8 + 13 = 21 M. MASNIERES

La composition pédagogique est susceptible d'évoluer en fonction des arrivées ou départs d'élèves durant les congés d'été. Les listes des classes seront envoyées par mail à la rentrée.

La directrice rappelle que la répartition des élèves se fait en équipe. Cette étape prend du temps et tout le monde veille à faire au mieux pour le bien-être des enfants et pour leur permettre une évolution positive au niveau des apprentissages. Il est impossible de prendre en compte les demandes particulières des familles (enseignant spécifique, amis...).

Comme l'an passé, les listes de fournitures seront envoyées par mail. Nous ferons des listes communes pour les élèves répartis dans plusieurs classes différentes et ces listes seront ajustées à la rentrée.

Les GS feront une visite de l'école (future classe + cour) le vendredi 1^{er} juillet. Ils échangeront avec les CP.

2 – Projet d'école, vie de l'école et projets divers

les lundis du 2 mai au 30 mai : intervention Rugby dans la classe des CM2

13 et 20 mai : Intervention des pompiers : Classes de CE2/CM1 et CM2 en lien avec le projet d'école. Merci à messieurs Laforest et Remondin pour leur intervention.

14 mai : vente de brioches – Bénéfices **904,95 €** soit 452€ pour l'élémentaire

17 mai : Résultats du Kangourou des maths : 1 élève de CM2 a obtenu 90 % de réussite. (4 erreurs sur 25 réponses : 311ème sur 33 728). Chaque participant a eu son petit kdo.

17 mai : CM2, sortie à la prairie St Nicolas pour clore le projet sur les déchets.

30 Mai au 03 juin : Classe verte des CP/CE2 à Albiez-Montrond. Malgré un temps plutôt médiocre, une très belle semaine très enrichissante.

14 juin : CM2, permis internet

24 juin : Fête des écoles au gymnase de la Claire Fontaine, encore merci à son président et aux Claquins pour leur investissement. Problème des clés, sono

1^{er} juillet : Sortie des CE1 à Diverty parc

1^{er} juillet : Pique-nique de fin d'année pour les CP/CE2 au parc St Suzanne - visite des GS l'après-midi

4 juillet : sortie des CE2/CM1 et CM2 aux cascades du Hérisson et lac de Vouglans. Merci à Bénédicte pour avoir trouvé un transporteur

Annulation : École et cinéma du 3^{ème} trimestre – sortie CP/CE2 avec le Grand Chalon – Projet des CE2/CM1 avec le lycée agricole

Nous avons reçu, les documents pour l'inscription à la natation. Les classes de CP- CE1/CE2 se sont inscrites mais il faut attendre pour savoir quel sera le public désigné, tout en sachant qu'il n'y a pas assez de place pour accueillir toutes les écoles qui le souhaitent. La CPC en EPS envisage l'utilisation de la piscine de Chagny (beaucoup de contrainte).

Nous avons également reçu les documents pour l'inscription aux projets EPS de l'an prochain. Nous pouvons d'ores et déjà nous inscrire.

3 – Utilisation des locaux scolaires et du matériel mis à disposition

Rien de particulier à dire si ce n'est un souci de propreté dans le gymnase.

Stéphane Tank a récupéré un 2^{ème} ordinateur pour le reconfigurer.

Les enfants apprécient beaucoup l'utilisation des tablettes.

4 – Sécurité, hygiène et travaux

Le 10 juin a eu lieu le 2^{ème} exercice à incendie. Tout s'est bien passé. Évacuation en 1min10 si ce n'est qu'en cas d'évacuation réelle, nous perdons du temps avec l'ouverture du cadenas dont il faut se souvenir du code. Il serait peut-être bon d'envisager le remplacement de la serrure.

14 juin : visite médicale pour quelques CP. Visite reportée plusieurs fois.

Une liste de divers petits travaux sera envoyée prochainement en Mairie. Pour l'instant, j'ai noté : le bruit de la VMC, la clé du portail, les boîtiers PPMS, le vidéo projecteur dans la classe de CE1, la prise USB qui bouge dans ma classe et qui perturbe l'utilisation de l'écran tactile, le boîtier à savon qui est cassé dans la classe de CM2.

5 – Finances scolaires

Budget municipal :

Fournitures petit équipement : 300 €. Dans ce budget, prévision de l'achat de lecteur DVD mais vous deviez voir avec le fournisseur, en lieu et place des sacs qu'en est-il ? *Les lecteurs DVD sont à acheter.*

Fournitures scolaires : 2 700 €. Le prix du papier a très fortement augmenté.(237€ pour 50 ramettes contre 210€ pour 70 ramettes l'an passé. Merci à la municipalité de nous permettre d'effectuer nos commandes par le biais de leur fournisseur moins cher.)

Livres : 600 €

Subventions :

Projets pédagogiques : 800 €

BCD : 300 €

Franchise postale : 60 €

Classe découverte : 2 000 €

Compte de la coopérative

Au 24 juin 2022, le solde de la coopérative est de 4 143,56€
Je n'ai pas encore payé le photographe et je n'ai pas payé le solde de la classe verte dont je viens seulement de demander le dernier versement aux familles.
Les comptes de la COOP seront clôturés le 31 août 2020 : Mme FOUQUET (mandataire de la COOP) a besoin de 2 volontaires pour vérifier les comptes. Mesdames BONNAVENT et BOURGEON effectueront cette vérification
Madame NICOLAS les contactera au mois de septembre.

6 – Questions des parents

- De plus en plus d'élèves viennent en vélo mais ne connaissent pas forcément bien le code de la route et se mettent par exemple en danger en étant à gauche à la sortie du Parc Chamilly alors que la circulation est en double sens... Un travail pourrait il être mené conjointement entre la communauté éducative et les familles afin de faire un rappel (et même un apprentissage) des règles de circulation ? *La classe de CP/CE2 travaille sur le savoir rouler depuis plusieurs années. Auparavant, la gendarmerie intervenait pour le permis piétons en CE2, le permis vélo en CM2 mais cela ne se fait plus, c'est fort dommage. Nous pouvons cependant disposer du matériel pour faire une piste cyclable dans la cours. Le dispositif « Savoir Rouler » fait parti des obligations du projet d'école, une fiche action sera faites en ce sens. Les parents doivent eux aussi travailler avec leurs enfants sur ce point. La municipalité va voir pour matérialiser la zone.*
- Un rappel aux propriétaires d'animaux en terme de réglementation serait le bienvenu... Certains animaux faisant leurs besoins dans la pelouse devant l'école (quand ce n'est pas dans l'allée), sans être ramassé, alors qu'il s'agit d'un lieu où les enfants évoluent en attendant l'ouverture des portails, la sortie des autres classes...*Un rappel sur les panneaux lumineux sera effectué.*
- Comment faire pour redynamiser les sorties scolaires des enfants et pour qu'ils puissent bénéficier, comme les autres écoles d'apprentissage en extérieur ? *Nous ne comprenons pas bien le sens de cette question mais nous rappelons que le choix des sorties est de la responsabilité des enseignants. S'il s'agit des classes de découverte, nous rappelons que c'est laisser au libre choix de l'enseignant et qu'il n'y a aucune obligation.*
- Pourquoi aucun enseignement de langue étrangère n'est encore fait en CE1, voire dans les autres classes ? *L'enseignement d'une langue étrangère est effectivement obligatoire. Madame PACAUD étant absente nous ne pouvons répondre à sa place. Madame FOUQUET invite les parents à poser cette question directement à l'enseignante lors de la réunion de rentrée. Nous ne comprenons pas le « voire dans d'autres classes »*
- Comment peut on encore dire que les enfants sont mieux à la maison qu'à l'école, en cas d'absence d'un enseignant ? *Lorsque l'on pense au bien être de l'enfant, nous estimons effectivement qu'un enfant dont l'enseignant n'est pas remplacé et nous le regrettons fortement, est bien mieux chez lui ou gardé par un tiers plutôt qu'au fond d'une classe où l'enseignant ne peut pas lui dispenser les enseignements prévus par son enseignant référent. L'école accueille mais si les parents peuvent garder c'est tout de même mieux. Les enfants présents sont accueillis dans les classes qui comptent le moins d'élèves.*

7 – REMERCIEMENTS

Les enseignants remercient :

- les personnels de la mairie pour les divers travaux effectués
- les agents techniques qui ont assuré l'entretien des locaux
- la municipalité, pour les différents montants de budget accordés à l'école.

- l'association des « Claquins » pour sa participation financière aux différents projets.
- Les parents d'élèves élus et non élus qui participent au bon fonctionnement de l'École.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h50

R .FOUQUET,
Directrice

B. CHARVIN,
Secrétaire de séance

Roxane FOUQUET